

La actualidad del Valle del Henares cuenta con un seguimiento pormenorizado en todos los medios de Prensa Universal. **Punto Radio Henares** le da cobertura en las ondas, a través del **100.9** y el **98.4** de la FM, y los diarios digitales de cada municipio en Internet; a saber, **dguada.es**, **dtorrejon.es**, **dcoslada**, **dsanfernando.es** y **diariodealcala.es**.

Austeridad por imposición

» **Antecedentes:** El Gobierno nacional controlará, casi hasta la intervención, la gestión municipal. » **Idea central:** El ahorro y el control del gasto no son ya una elección. O se aplican o el ciudadano se quedará sin servicios básicos

El plan de viabilidad impulsado por el Gobierno central supone, en la práctica, una intervención en toda regla de la gestión y las cuentas de los ayuntamientos. Más allá del control del pago a proveedores, el mensaje que se lanza desde Moncloa es claro: no existen margen para más dispendios; o hay saneamiento económico o la alternativa es la ruina y el abandono de los ciudadanos a su suerte.

A partir de ahora será la intervención municipal la que tendrá todas las competencias para establecer el orden y la organización de la liquidación de la deuda con proveedores. Y eso es sólo un primer paso de lo que está por venir, según lo que se deduce de las directrices que ha marcado el Ministerio de Hacienda para que los ayuntamientos apliquen el ajuste excepcional al que obliga la grave situación económica de nuestro país.



Reducción de costes de personal, rebaja de sueldos y de efectivos, limitación del personal de confianza, supresión de contratos externalizados que pueden ser prestados por el personal municipal, reducción de contratos menores y de prestaciones no obligatorias o el detalle hasta el último céntimo de la financiación de los servicios públicos que se vayan a prestar hasta el año 2022; son sólo algunas

de las insólitas exigencias que vendrán. Bien es verdad que muchas de ellas podrían estar en vigor ya, por pura racionalidad del gasto público. Pero en estos momentos no hay elección posible.

Eso representa que las cuentas locales quedan completamente supeditadas a estas obligaciones fijadas por el Estado. Y eso significa, de la misma manera, que no merece la pena perder tiempo en buscar culpables o en demonizar a determinados colectivos municipales. La suma de errores y una cultura de descontrol y excesos en la administración nos han traído hasta el momento presente, con los ayuntamientos intervenidos en el día a día y con una espada de damocles para el futuro. La austeridad cotidiana y la moderación a corto y medio plazo es el camino para sobrevivir. El otro es un caos sin servicios básicos al ciudadano, sin trabajadores y sin autoridad municipal.

Más paciencia en el Soto del Henares

La presión de los vecinos del barrio del Soto del Henares ha permitido saber el estado en que se encuentra el proyecto de la estación de tren. Y no son buenas noticias precisamente. La estación aún tardará en llegar, pese a los plazos optimistas que maneja el Ayuntamiento; y será bastante más modesta de lo que se proyectó en un principio. Si se tratara de un plan de reciente aparición, se comprendería tal bloqueo. Pero el proyecto se puso en marcha a mediados de la década pasada y, sobre todo, es muy necesario para los cientos de vecinos que habitan en este populoso barrio.

La apertura del hospital en esta misma zona no ha hecho más que incrementar la necesidad de este equipamiento, que el Gobierno municipal tendrá que priorizar entre sus demandas a la Administración. Es lo mínimo que se puede exigir, dado el retraso inevitable y la consiguiente paciencia que van a tener que echarle los vecinos.

AIRES DE LA A-2

La inauguración de la nueva planta de la compañía alemana Basf en el término municipal de Marchamalo poseía todos los ingredientes para ser una buena noticia. Pero el acontecimiento se empezó a torcer desde el primer minuto, en primer lugar por la pésima organización. A la hora larga de espera de los periodistas al comienzo del acto, se sumó el hecho de que la presi-

No es oro todo lo que reluce



denta regional y su numeroso séquito viajara en autobús mientras los informadores se desplazaban a pie por las instalaciones. Y según comentaron algunos trabajadores de la planta, la ampliación de la nave se ejecutó después del cierre de otra en Cataluña, mucho más grande y con cerca de un centenar de empleados. Como dice el refranero, no es oro todo lo que reluce...

Días de vino y lágrimas

El alcalde de Coslada ha respirado aliviado con la sentencia que le absuelve de los cargos de prevaricación y malversación de caudales públicos que se le imputaban. Las lágrimas que asomaban a sus ojos en la conferencia de prensa que ofreció esta semana para dar cuenta de sus impresiones

eran reveladoras de la presión liberada. Aunque el vino, sobre todo si es exquisito, también vale para esto, además de para brindar. Así sucedió el mismo día en que se conoció la sentencia: el regidor fue agasajado por sus compañeros en un bar cercano al ayuntamiento con un Protos sobre la mesa.

Más malas noticias

La prensa alcarreña sigue protagonizando malas noticias. A las jornadas de huelga de los trabajadores de *El Día* y *CNC Guadalajara* (esta semana llevaban a cabo una de 'bolis caídos') se suma la transformación del diario *Nueva Alcarria* en

un periódico bisemanal. El pasado viernes puso fin a su frecuencia diaria, pero lo más inquietante es qué pasará con la plantilla, afectada desde hace tiempo por un ERE rotatorio y al que presumiblemente se sumará uno de extinción de empleo.

DHenares

EL SEMANARIO GRATUITO DE PRENSA UNIVERSAL

DIRECTOR: Antonio R. Naranjo

Director Adjunto: Xavier Colás

Subdirector de Opinión y Cultura: Pedro P. Hinojos
Subdirector de Internet y MTV Henares: Óscar Sáez

Redactora Jefe Multimedia: Ángeles Torres
Director de Punto Radio Henares: Jaime Adrada
Jefa de Área Revista: Cristina Martínez
Jefe de Área Deportes: Daniel Sánchez

Corresponsal político: José Luis Enriquez.
Jefa Informativos de Punto Radio Henares: Esperanza Pérez
Delegada Guadalajara: Yolanda Bernad.
Delegada Coslada y San Fernando: Desirée Santos
Delegado Torrejón: Emilio Sánchez.
Jefe de Diseño y Maquetación: Fernando Pérez.
Redacción y colaboradores: Betiana Baglietto, Alicia Martín, Fernando Escudero, Marina de la Cruz, Laura Arribas y Luis Merino
Fotografía y TV: Iván Espinola, Elena Boto y Sandra Santiago
Consejeros de Dirección: Paula Ballesteros, Javier de Antonio, Emilio Pados y Alberto Prieto. Jefe de Distribución: Rafael Sado.

Grupo Prensa Universal

PRESIDENTE EJECUTIVO
Julio R. Naranjo

DIRECTORA GENERAL: A. R. Erauncetamurgui

Secretaría Presidente Ejecutivo: Silvia Valle Sánchez
Gerente: Roberto Tovar. Directora Jurídica: Josefa Contreras Madrid. Departamento de Administración: Beatriz Canorea. Asesor Laboral: Pablo Barba Gutiérrez

Edita: Grupo Prensa Universal S.L. Depósito legal: AV-183-1992
Redacción, Administración y Publicidad:
C/ Madre de Dios, 12. 28801. Alcalá de Henares.
Tlfs: 91.889.41.62 • 91.889.42.35 Fax: 91.889.51.15

C/ Cristo, 71, 28850. Torrejón de Ardoz. Tlf: 673.828.387

Pza. de los Caídos, 12, 4º 1 y 2, 19001. Guadalajara. Tlf: 949.221.388

Correos electrónicos:
redaccion@dhenares.es, redaccion@dguada.es,
redaccion@dtorrejon.es, redaccion@dsanfernando.es,
redaccion@dcoslada.es | publicidad@dhenares.es